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在近期激進分子暴力
衝擊期間，都有一大堆
自稱「街坊」者阻撓警
員制暴，其後一堆「街
坊」就會出現，抹黑警

方處理失當。
所謂「有片有真相」，有影片顯示部

分所謂「街坊」，實為縱暴派成員、暴
徒的同路人。在元朗暴力襲擊事發後，
網上瘋傳一段影片，片中一名自稱當區
居民者對住鏡頭控訴自己兒子被「無差
別攻擊」，其間「聲嘶力竭」、「聲淚
俱下」，博得不少網民同情。不過，有
心水清的網民就發現，片中的女子為政
治常客，名為趙寶琴，隸屬「自決派」
立法會議員朱凱廸的團隊，更可謂是朱
凱廸的「御用演員」，出鏡率一直很
高。
網上近日流傳一段影片，在暴力事件

發生後，一名女子在元朗站大大聲控訴
其大兒子被打，更將矛頭指向警方，稱
「個個人都有打電話」，「打唔到999
呀，你知唔知！」
該女子邏輯清晰、言詞鑿鑿、聲情並

茂的表演，連語氣詞都用得極度「到
位」，令眾人一度信以為真。不過，其
演技過於「專業」、工作過於賣力，曾
飾演過多角色的她終於被網民爆出是
「朱凱廸御用演員」趙寶琴。早在半年
前，趙寶琴已接受過《壹週刊》的採
訪；在後來的各種遊行中，她亦「光明
正大」地出現在朱凱廸團隊之中充人
數。今次，她還在自己fb中再次感謝蘋
果日報的報道。

市民：你個仔Ｍ記做童工？
網民紛紛「激讚」趙寶琴是「最佳女

主角」、「最佳女諧星」。有網民就揶
揄：「呢d（啲）戲子應該去荷里活發
展，潛力無窮。收果（嗰）幾舊（嚿）
水，食好d（啲）都唔得。」「次次都
找她，好難找臨記咩？」有網民則十分
好奇她自稱兒子在元朗區內的麥當勞工
作，「最想知佢個仔係咪做麥當勞。」
其實，在連串暴力衝擊中，「臨時演

員」經常出現。在沙田暴力衝擊當日，
fb專頁「JC」亦轉發一條沙田衝擊當日
的短片，片中可見「女長毛」夥同一批
「街坊」辱罵前線警員：「沙田唔歡迎
你哋、香港唔歡迎你哋！」不過，該帖
標題就形容是「街坊怒爆警察 『沙田
唔歡迎你哋！』」有意隱藏「女長毛」
及其同夥的身份。
有不少心水清的網民一眼就揭穿這些

所謂「街坊」的身份。「雞仔」道：
「蓮姐（『女長毛』）甘（咁）出名都
唔識？有眼不識泰山，佢係示威遊行常
客啦～」「Doris So」也道：「雷大
姐，仲（做）乜扮沙田人，正常街坊會
係大混戰後特登走落街追住警察收隊
嗎？！」
在6月12日金鐘衝突當日，縱暴派大

讚一名阻撓警方執法的婦人為「英勇母
親」，隨即有人踢爆該婦人實為曾任工
黨第三屆執委會成員、分別在2013年碼
頭工人罷工、2016年空勤工會等事件中
「出場」的陸錦城。

■香港文匯報記者 鄭治祖、陳川

暴徒周日衝擊中聯辦大
樓、污損國徽後，繼續堵
路更多次一邊掟磚一邊向
警方防線推動，警方在警
告無效後施放催淚彈以至

發射布袋彈驅散。事後，該批「港獨」
暴徒就污衊警方，聲稱他們當時「正在
撤退」，但警方就「繼續開槍」。不
過，有「港獨」分子就大讚有關人等在
面對警方「毫不退縮」，更間接承認有
關人等在警方施放催淚彈後再次「推
進」是「勇士」。同一陣營，說法各
異，明顯是為各自的政治需要，信口開
河。
21日晚，暴徒在沒有獲取任何不反對
通知書的情況下，非法行至中聯辦以及
中上環一帶。他們堵路、塗鴉，甚至暴
打投訴他們阻礙道路的貨車司機。
警方為控制事態，於當日10時左右清

場。其間，暴徒多次向警員掟磚甚至街
上縱火焚燒雜物。
在清場前，多名縱暴派的立法會議

員，包括民主黨的鄺俊宇、許智峯，工
黨的張超雄及「自決派」的朱凱廸等到
場與警方「交涉」，聲稱要給予有關人
等撤退的時間。在場的指揮官反駁，有
關人等已經「撤退」了個多小時仍未散

去。其後，手持鐵支及盾牌的暴徒向前
推動，警方在警示後施放催淚彈，暴徒
一度離散後再次集結、更以鐵馬在前的
陣式再向前推進。警方其後出示橙旗，
有關人等仍拒絕離去，結果警方以布袋
彈驅散。

自爆「根本冇退」傳媒直播佐證
這些都有傳媒直播影片可作證據，惟

「港獨」文宣機器就睜着眼講大話。以污
衊警察為主要任務的fb專頁「監察警察濫
用暴力」前日就轉發《蘋果日報》新聞，稱
當日暴徒「無作出攻擊行為，並正在後
退」，而「警方卻對撤退的示威者開槍」。
「本土民主前線」前頭目梁天琦的選

舉經理、「港獨」文宣骨幹何蔓兒在fb
就無意中踢爆仇警專頁的大話。
她稱，當日一批「勇士」在警察施放

催淚煙後都繼續傳送物資，「根本無後
退過。」她還補充細節，還原當時情
景，稱「前線退幾步之後，一齊嗌住
『光復香港，時代革命』再上返前」。
同為「港獨」行動做文宣者可謂各取

所需，將同一件事描述到大相徑庭，言
論極不負責，反映有關人等完全罔顧事
實，所有「指控」都是服務於自己的政
治立場。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

「獨」人爭認衝防線
證文宣老作「撤退」

■一邊無視
傳媒報道話
示威者「撤
退」(左圖)，
另一邊又話
係咁衝，你
哋喺平行時
空定精神分
裂？
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辱國踐「獨」行為不割席 漂白暴民「自立臨立會」
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在

剛過去的周日，一批暴徒圍堵中聯辦

大樓，不但以漆彈塗污國徽，更宣讀

所謂「宣言」，聲稱要成立「臨時立

法會」、「撥亂反正」，公然挑戰國

家主權。不過，由事發至今，與暴徒

同一陣線、以反對派各政黨為首的縱

暴派一直都未有回應，更拒絕割席。

多名建制派議員昨日在接受香港文匯

報訪問時指出，暴徒的言行已形同叛

亂，不少身為立法會議員的縱暴派中

人非但未有捍衛國家主權、「一國兩

制」，更默許、縱容和包庇，完全是

失職，更不排除這些暴徒是縱暴派的

馬前卒。

梁家傑煽民犯法
大律師公會應徹查

朱隊友「御用演員」
趙寶琴賣力罵警

香港文匯報訊（記者 杜思文）香港大律師公會前主席、
資深大律師、公民黨主席梁家傑日前在香港大學就公然聲
稱：「暴力有時或可解決問題（Violence may sometime be
the solution to a problem）」。諸多市民及青少年團體因此
去信大律師公會，投訴梁家傑鼓吹他人使用暴力、教壞學
生，涉違反大律師專業操守。香港法律界人士在接受香港文
匯報訪問時均表示，梁家傑的言論變相鼓勵市民犯法，有損
大律師名聲，全社會都不能接受，大律師公會應調查有關的
投訴，及向公眾解釋。

教唆學生 極力美化暴力
在近日連串示威活動後，反對派議員、政客均為了自身

政治利益，化身縱暴派，公然美化暴力，令暴力衝擊幾乎無
日不無之，嚴重影響市民生活和香港經濟。梁家傑日前在港
大校長張翔舉行的公開論壇上，以港大校友身份提問時，就
教唆學生：「暴力有時是解決問題的方法」，但指學生是在
「迫不得已」時，才使用暴力，極力美化暴力。
其後，大批市民及青少年團體去信大律師公會投訴梁家

傑的言論。梁家傑日前辯稱，他在因應張翔當日說「暴力永
遠不是解決問題的方法」，所以以「孫中山革命」為例回
應，又稱並非所有人都會用「革命」的形式解決問題。
大律師公會則稱，基於保密理由，不會透露任何有關大

律師紀律事宜的資料。
執業律師、中國人民大學法學博士黃國恩強調，大律師

有很高的道德和專業操守要求，包括要捍衛大律師專業的名
聲，需要正直的品格、遵守法律等。梁家傑公然鼓吹「暴力
可以解決社會問題」，而以暴力解決問題常常會牽涉違法行
為，梁家傑的做法是變相鼓勵市民犯法，有損大律師的名
聲，更涉嫌違反大律師行業的專業道德操守，因此市民絕對
應該投訴，而大律師公會亦應依法就投訴作出調查。

法律界：社會不容違法暴力
他進一步解釋道，每名大律師均受香港大律師《行為守

則》（Bar Code）規管，倘有大律師違反《行為守則》，
大律師公會將把投訴轉介至獨立的大律師紀律審裁組進行研
訊，以鑒別該名大律師有沒有違反專業操守。若投訴成立，
其罰則包括罰款、暫時吊銷或正式取消執業資格。一般來
說，投訴涉及該名大律師的私隱及名聲，大律師公會都會保
密，不會透露有關資料。
身為律師的立法會議員吳永嘉表示，合法地用暴力來制

止暴力是被允許的，但如果一些人因為自己的某些訴求，而
不合法地使用暴力，則衝擊了法治社會的根本精神。梁家傑
身為資深大律師，在沒有說明前提條件之下，就聲稱「暴
力」可以解決問題，是全社會都不能接受的。
他說，雖然不同機構有其自身法則來處理不同情況，但

基於現在的社會形勢，大律師公會應回應香港市民訴求，在
透明、公義的前提下，解釋為何處理投訴的相關程序不需要
公開。
全國政協委員、律師黃英豪要求梁家傑收回鼓吹暴力的

言論。他強調，不使用暴力是香港的核心價值，梁家傑身為
資深大律師，應該非常清楚使用暴力的後果，特別是現在香
港社會的氣氛較為緊張，梁家傑作為公眾人物，市民大眾對
此投訴應有知情權。他敦促大律師公會收到投訴後，應做出
決定，並向公眾交代。

在剛過去的周日遊行時，暴徒已在遊行隊
伍中不斷揮舞美國旗以至代表恐怖主義

的「黑旗」，公然叫囂要「時代革命、光復
香港」。
他們其後圍堵中聯辦大樓時，就以黑色油
漆彈污損莊嚴的國徽，破壞中聯辦的安防設
施，及塗寫侮辱民族、國家尊嚴的字句。
有關人等發佈「宣言」，稱在「主權移

交」後，「源於制度不公及制度暴力，香港
政府多次推行惡法，未有循香港人的利益發
展。就此我們將不排除成立臨時立法會，撥
亂反正，使我們香港重回正軌」云云。在各
區即將舉行的遊行，主辦組織都公然打着
「時代革命、光復香港」的旗號，「奪權」
之意已經非常明顯。
針對這些公然挑戰憲法和基本法權威、中
央政府權威、國家主權安全的尊嚴象徵的暴
徒行為，香港社會各界紛紛譴責，惟頻頻現
身譴責這、譴責那的縱暴派對此卻異常低
調。香港文匯報記者昨日致電所有有關的議
員，希望了解他們對該等行為的看法，惟僅
得公民黨議員譚文豪及「專業議政」議員梁
繼昌回覆。
譚文豪在回應時稱，香港只有一個立法
會，不存在什麼臨時立法會，他不會支持有
關言論，而公民黨絕對不支持任何「港獨」
行為；梁繼昌則稱：「都唔知係咩嘢，好難
回應。唔係只針對五大訴求咩？搞埋（元
朗）西鐵站襲擊先喇！」

建制：縱容「獨」暴已露底
立法會體育、演藝、文化及出版界議員馬
逢國指出，暴徒當日所為，特別是宣稱要成
立所謂「臨時立法會」已形同叛亂，而身為
立法會議員者，是特區憲制架構的一部分，
理應誓死捍衛國家主權、「一國兩制」，但
有立法會議員非但拒絕譴責此等叛亂行為，
甚至默許這種做法，企圖謀取一己的政治利
益，已經違反了擔任議員的誓言，是完全失
職的。
民建聯立法會議員葛珮帆強調，這些「港
獨」暴徒拒絕在堵路後離開，在圍堵中聯辦
大樓期間塗污國徽更發表「港獨宣言」，是
在挑戰國家主權、中央政府的權威，事態極
為嚴重。
她分析，反對派對此至今沒有半句譴
責，是因為這些暴徒有可能成為他們的支
持者以至未來選舉的票源，故即使有關人
等犯下了嚴重的罪行，他們非但為了選票
拒絕發聲，更處處包庇和縱容，成為真正
的縱暴派。這些縱暴派倘繼續包庇暴徒，
終必自嚐惡果。

圖瓦解警隊 借亂奪管治權
工聯會立法會議員郭偉強點出，「港獨」
一直死心不息，肆意煽動要分裂國家、奪取
政權，然後就宣稱自己只是在「行使言論自
由」。他們是次在圍堵中聯辦大樓後「宣
獨」，只是徹底地露出了他們的狐狸尾巴而
已。
他批評，反對派拒絕與「港獨」割席，證
明反對派表面稱不支持「港獨」，但席在行
為上與「港獨」分子互相配合，提出的所謂
「五大訴求」不但意在針對警隊，企圖打擊
警隊士氣令警隊無法維持社會治安、秩序，
更將矛頭指向特首，要求她「下台」，就是
為了奪取香港的管治權，令人懷疑暴徒只是
反對派的馬前卒。
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毛孟靜毛孟靜
輕描淡寫

暴民表達「憤怒」

林卓廷林卓廷
「雖」侮辱國徽
「基本上和平」

郭家麒郭家麒
聲言

政府「失效」

梁繼昌梁繼昌
「唔知係咩」
「好難回應」

梁家傑梁家傑
「暴力有時

可能是
解決問題的方法」

■「趙女士」
被篤爆係朱
凱廸的「得
力演員」。
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■■剛過去的周日剛過去的周日，，暴徒圍堵中聯辦暴徒圍堵中聯辦
大樓大樓，，塗污國徽塗污國徽。。 彭博社彭博社


